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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1111  nnoovveemmbbrree  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 11 novembre 2008, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaire parent :  Mme Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absences motivées :  Mmes Ruth Gagnon 

 Diane Perron 
   
   
CC-2008-518 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec l’ajout des sujets suivants : 

 
5.7 Abolition et création de poste à l’école Fréchette; 
6.7 Journée d’élections du 8 décembre 2008; 
6.8 État de la santé de nos enseignantes et enseignants; 
6.9 Drapeaux sur les établissements de la Commission scolaire; 
6.10 Démolitions des trois bâtisses sur le rue Frontenac. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-519 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
28 octobre 2008  

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 28 octobre 

2008, tel qu’il a été déposé. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2008-520 
Courrier reçu du 27 
octobre au 3 novembre 
2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 27 octobre 
au 3 novembre 2008. 

   
   
CC-2008-521 
Demande de révision 
de décision 

 À la suite de la demande de révision de décision adressée par 
Mme Julie Bélanger, mère d’une élève de 5e année de l’école Félix-Antoine 
Savard, celle-ci tient à formuler ses commentaires aux membres du conseil 
face au cours d’éthique et de culture religieuse qui est donné à sa fille. Elle 
ne se sent pas respectée dans sa foi et les valeurs qu’elle transmet à sa fille 
et c’est pourquoi elle demande une exemption du cours d’Éthique et de 
culture religieuse pour sa fille. 

   
   
CC-2008-522 
Tenue d’un huis clos 

 Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
QU’UN huis clos soit tenu. Il est 19 h 42. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-523 
Fermeture du huis 
clos 

 Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
QUE la tenue du huis clos soit levée. Il est 20 h 02. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-524 
Demande de révision 
de décision 

 À la suite de la délibération des membres du conseil des 
commissaires quant aux motifs invoqués dans la demande de révision et 
quant aux commentaires formulés, la Présidente, Mme Gagné, informe 
Mme Julie Bélanger que la décision sera maintenue et que sa fille ne sera 
pas exemptée du cours d’Éthique et de culture religieuse. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-525 
Entente avec les 
Archives de la 
Sagamie 

 ATTENDU que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay est 
un organisme public visé au paragraphe 4 de l’annexe de la Loi sur les 
archives; 

 
ATTENDU qu’en vertu du troisième alinéa de l’article 15 de la Loi 

sur les archives, tout organisme visé aux paragraphes 4 et 7 de l’annexe de 
cette loi doit, conformément au règlement du gouvernement, assumer la 
gestion de ses documents inactifs; 

 
ATTENDU qu’en vertu du deuxième alinéa de l’article 18 de la Loi 

sur les archives, Bibliothèque et Archives nationales du Québec peut, après 
avoir pris l’avis de la Commission des biens culturels, autoriser un 
organisme public visé aux paragraphes 4 et 7 de l’annexe de cette loi à 
déposer, après entente avec un service agréé d’archives privées, ses 
documents inactifs auprès de ce service ou de cet organisme; 

 
ATTENDU que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay a 

convenu avec la Société d’archives Sagamie inc. de la pertinence de signer 
une convention de dépôt de documents inactifs auprès de celle-ci;  

 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’AUTORISER Mme Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale, à 

demander à Bibliothèque et Archives nationales du Québec l’autorisation 
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de déposer des documents inactifs de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay auprès de la Société d’archives Sagamie inc.; 

 
D’AUTORISER la présidente, Mme Liz S.-Gagné, et le directeur 

général, M. Yvon Pelletier, à signer au nom de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, une convention de dépôt de documents inactifs 
auprès de la Société d’archives Sagamie inc. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-526 
Octroi de contrat / 
Produits d’entretien 
ménager 2008-2009 

 ATTENDU la nécessité d’approvisionnement en produits 
d’entretien ménager pour les établissements de la Commission scolaire; 

 
ATTENDU l’appel d’offres sur invitation lancé auprès de sept 

fournisseurs le 30 septembre 2008; 
 
ATTENDU l’ouverture des soumissions le 21 octobre 2008; 
 
ATTENDU les critères de qualité exprimés par le Comité de 

produits, inscrits au cahier des charges de l’appel d’offres annuel; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
DE RETENIR pour l’achat d’articles dans le secteur « Produits 

d’entretien ménager Blocs L–N 2008-2009», requis par les écoles, centre et 
services de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, les plus bas 
soumissionnaires conformes, soit Belley pour le Bloc L et Eugène Allard 
pour le Bloc N, et ce, pour la période se terminant le 30 novembre 2009. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-527 
Achat de deux presses 
plieuses pour le 
Centre de formation 
professionnelle en 
Métallurgie et 
multiservices 
(CFMM) 

 ATTENDU la nécessité pour le Centre d’acquérir deux presses 
plieuses; 

 
ATTENDU l’appel d’offres public lancé le 8 octobre 2008; 
 
ATTENDU l’ouverture des soumissions le 30 octobre 2008 et qu’une 

seule soumission a été déposée; 
 
ATTENDU la politique d’approvisionnement en biens et services de 

la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay ainsi que la Loi sur les 
contrats des organismes publics (L.R.Q., chapitre C-65.1); 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
DE RETENIR pour l’achat, l’installation, la mise en marche et la 

formation de deux presses plieuses au plus bas soumissionnaire conforme, 
soit Soudogaz Inc. pour un montant de 188 388,91 $ toutes taxes incluses; 

 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général à signer les 

contrats relatifs à ce dossier. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2008-528 
Achat d’une cisaille 
hydraulique pour le 
CFMM 

 ATTENDU la nécessité pour le Centre d’acquérir une cisaille 
hydraulique; 

 
ATTENDU l’appel d’offres public lancé le 8 octobre 2008; 
 
ATTENDU l’ouverture des soumissions le 30 octobre 2008 et qu’une 

seule soumission a été déposée; 
 
ATTENDU la politique d’approvisionnement en biens et services de 

la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay ainsi que la Loi sur les 
contrats des organismes publics (L.R.Q., chapitre C-65.1); 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Henri Girard 
et résolu : 
 
DE RETENIR pour l’achat, l’installation, la mise en marche et la 

formation d’une cisaille hydraulique au plus bas soumissionnaire 
conforme, soit Soudogaz Inc. pour un montant de 37 982,44 $ toutes taxes 
incluses; 

 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général à signer les 

contrats relatifs à ce dossier. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-529 
Arrérages des taxes 
scolaires 2008-2009 

 CONSIDÉRANT  les articles 339 et 340 de la Loi sur l’instruction 
publique, à l’effet de dresser et de faire approuver par le Conseil des 
commissaires un état des taxes scolaires qui restent dues par les 
propriétaires; 

 
CONSIDÉRANT que cet état a été dressé par la direction du 

Service des ressources financières et qu’il est disponible pour toute 
information; 

 
CONSIDÉRANT  que cet état montre que 418 propriétaires ont des 

arrérages de taxes pour les deuxième et troisième années consécutives 
pour un montant de : 72 176,78 $ en date du 1er novembre 2008; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’APPROUVER la liste des propriétaires ayant des arrérages de 

taxes scolaires en date du 1er novembre 2008 et de mandater le directeur du 
Service des ressources financières afin qu’il procède à la perception de ces 
taxes qui restent dues, en collaboration s’il y a lieu, avec la MRC du Fjord-
du-Saguenay et les municipalités concernées. 

 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-530 
Abolition et création 
de poste à l’école 
Fréchette 

 ATTENDU le plan d’effectifs du personnel de soutien, secteur 
général, adopté le 13 mai 2008 (résolution CC-2008-266);  

 
ATTENDU que le poste de technicienne en administration à l’école 

primaire et secondaire Fréchette reconnu comme étant définitivement 
vacant, et ce, suite à un départ pour fin de retraite le 07 novembre 2008;  

 
ATTENDU l’analyse et les recommandations effectuées par le 

Service des ressources humaines, et ce, en collaboration avec la direction 
de l’établissement;  
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ATTENDU la décroissance de la clientèle, l’évolution des tâches, les 
besoins exprimés par la direction de l’école et la nécessité d’ajuster en 
conséquence la classe d’emploi; 

 
ATTENDU les règles relatives à l’abolition de poste et autres 

dispositions prévues à la convention collective et au plan de classification;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité du Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D’ABOLIR le poste régulier à temps plein de 35 heures par 

semaine, de technicienne en administration à l’école primaire et secondaire 
Fréchette. 

  
DE CRÉER un poste d’agente de bureau de classe principale 

régulier à temps plein de 35 heures par semaine à l’école primaire et 
secondaire Fréchette. 

 
DE MODIFIER en conséquence le plan d’effectifs du personnel de 

soutien secteur général.  
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-531 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites au cours des derniers jours. 

 

 Le 27 octobre 2008 : 
 Participation au Conseil d’établissement de l’école Sainte-Thérèse. 

 

 Le 28 octobre 2008 : 
 Participation à la rencontre du Conseil d’administration d’Emploi 

Québec; 
 Rencontre avec le directeur général sur différents sujets; 
 Participation à la rencontre du Conseil d’administration de La 

Pulperie de Chicoutimi. 
 

 Le 3 novembre 2008 : 
 Rencontre des présidentes et présidents des comités de service 

concernant le dossier d’évaluation du directeur général. 
 

 Le 4 novembre 2008 : 
 Rencontre avec la secrétaire générale concernant différents sujets. 

 

 Le 5 novembre 2008 : 
 Participation au 5 à 7 soulignant la signature de contrat des 

nouveaux employés. 
   
   
CC-2008-532 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 

 Les 29, 30 et 31 octobre 2008 : 
 Participation aux journées interrégionales sur la persévérance 

scolaire organisées par le CRÉPAS, à Québec. 
 

 Le 5 novembre 2008 : 
 Participation au 5 à 7 soulignant la signature de contrat des 

nouveaux employés. 
 

 Le 6 novembre 2008 : 
 Participation au témoignage-conférence d’un organisme 

bénéficiant de l’aide de Centraide, au centre administratif de la 
Commission scolaire. 
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CC-2008-533 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la réunion du 
Comité des services éducatifs adultes et de l’informatique ainsi que du 
Comité des services éducatifs jeunes du 7 octobre 2008. 

   
   
CC-2008-534 
Politique d’achat vs 
Loi no 17 

 Les commissaires sont invités à prendre connaissance de 
l’information concernant la loi no 17 sur les contrats des organismes publics. 

   
   
CC-2008-535 
Reprise des examens 
du mois d’août 2008 
et analyse des 
résultats aux épreuves 
uniques de juin 2008 

 La directrice des Services éducatifs jeunes donne des précisions sur 
le tableau d’analyse des résultats aux épreuves uniques de juin 2008; aux 
interrogations des commissaires, elle explique les moyens qui ont été mis 
en place dans certains milieux concernant la récupération donnée aux 
élèves, l’encadrement et les plans d’actions. 

   
   
CC-2008-536 
Journée d’élections du 
8 décembre 2008 

 Lors de la tenue des élections provinciales du 8 décembre prochain, 
tous les élèves sont en congé et le personnel est au travail. 

   
   
CC-2008-537 
État de santé de nos 
enseignantes et 
enseignants 

 À la suite de la parution de nombreux articles dans les journaux sur 
l’état de santé des enseignants, Mme Saindon s’informe si beaucoup 
d’enseignant dans notre Commission scolaires sont dans la même 
situation. Le directeur du Service des ressources humaines, M. Pierre 
Imbeault, fait part que le portrait est le même que celui des autres 
commissions scolaires de la province et qu’un rapport déjà existant sera 
mis à jour et présenté lors d’une prochaine rencontre informelle du conseil 
des commissaires. 

   
   
CC-2008-538 
Drapeaux 

 À une interrogation de M. Guy Langlois sur la fréquence du 
remplacement des drapeaux sur les établissements de la Commission, 
M. Martin Deschênes, directeur adjoint au Service des ressources 
matérielles, répond que nous procédons régulièrement au remplacement 
des drapeaux et que les directions d’école doivent en informer la direction 
du Service des ressources matérielles lorsque c’est nécessaire. 

   
   
CC-2008-539 
Démolition des trois 
bâtisses sur le rue 
Frontenac 

 Mme Hélène De Champlain s’informe de l’état du dossier de 
démolition des trois bâtisses sur la rue Frontenac; la Présidente mentionne 
que l’appel d’offres a été fait et que le dossier sera présenté au conseil des 
commissaires du 25 novembre prochain. 

   
   
CC-2008-540 
Message de la FCSQ 

 Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec des lundis 27 octobre et 3 novembre sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2008-541 
Invitation à la journée 
Portes-ouvertes du 
Centre Laure-Conan 

 Les membres du conseil sont invités à rencontrer le conseil 
d’établissement, le personnel et les élèves du Centre d’éducation des 
adultes Laure-Conan le 12 novembre prochain lors d’une grande journée 
Portes-Ouvertes. 

   
   
CC-2008-542 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 32. 
 

ADOPTÉE 
 
 

 
La présidente  La secrétaire générale 

 


